

Perception et traitement d'un phénomène de variation phonologique dans la parole continue parentale adressée à l'enfant : le cas de la liaison

Damien Chabanal, Loïc Liégeois

Résumé : La liaison est un phénomène qui a la particularité d'offrir des schémas de variation dans la parole continue. En effet, la liaison est un phénomène d'alternance phonologique qui s'actualise entre deux mots (Mot 1 et Mot 2) par l'apparition d'une consonne de liaison dont la nature est déterminée par le type de Mot 1. Nous observerons ici, à travers deux corpus denses d'interactions parents-enfant, comment l'enfant procède pour l'acquisition de ce phénomène de Sandhi. L'analyse portera sur l'influence de l'input parental sur la production des premières liaisons obligatoires et facultatives des enfants. Elle prendra en compte également l'effet du milieu social parental sur la vitesse d'acquisition de la segmentation de la parole continue.

Mots-clés : variation phonologique, bain linguistique, liaison, corpus dense, sociolinguistique.